

---

Ce souverain qui n'a que son titre de père ;  
Qui, pour sceptre, n'a plus qu'un roseau de pasteur,  
Ce prince de douleur, d'angoisse et de misère,  
Apparaît à nos yeux comme un triomphateur.

Au-dessus de ces fronts royaux que l'anarchie  
Menace, beau de calme et de sérénité,  
Il se dresse, et l'on voit sur sa tête blanchie  
Flotter comme une vague aube d'éternité.

Il parle, et l'Occident se prosterne en prière ;  
Il appelle, et, là-bas, l'Orient, solennel,  
Dans la chape d'argent de sa gloire première,  
Exulte au cri du pape et vibre à son appel.

Les profondeurs de l'autre azur frémissent toutes,  
Et la Miséricorde en pleurs, sur l'univers  
Épandant les trésors des suprêmes absoutes,  
Rouvre les cieus fermés et ferme les enfers.